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Alto UrUgUAi

Agência de desenvolvimento assina acordo com Brde
Parceria prevê atividades conjuntas para a promoção do crescimento regional integrado

Na tarde desta quinta-feira 
(14), a Agência de Desenvolvi-
mento do Alto Uruguai (AD Alto 
Uruguai) oficializou o acordo de 
cooperação com o Banco Regio-
nal de Desenvolvimento do Ex-
tremo Sul (BRDE). A solenidade 
foi realizada no Salão Alberto 
Pasqualini, do Palácio Piratini 
em Porto Alegre, na presença 
do governador do Estado do Rio 
Grande do Sul, José Ivo Sartori, 
dos diretores do BRDE, Odacir 
Klein e Luiz Corrêa Noronha, do 
presidente da AD Alto Uruguai, 
Eduardo Angonesi Predebon, do 
vice-presidente, Claudecir Bleil, 
do executivo da agência, Jalmir 
Batistelli, do representante do 
Conselho Regional de Desenvol-
vimento do Norte (Credenor), Jú-
lio Brancher, deputados estadu-
ais e demais autoridades.

De acordo com o presiden-

te da AD Alto Uruguai, Eduardo 
Angonesi Predebon, o BRDE e 
a agência serão parceiros no 
acompanhamento e na realiza-
ção de projetos que contribuam 
para o desenvolvimento da re-
gião do Alto Uruguai, em finan-
ciamentos de longo prazo para 
investimentos, em um projeto 
piloto a ser, posteriormente, im-
plementado nas demais regiões 
do Rio Grande do Sul.

O acordo prevê atividades 
conjuntas para a promoção do 
desenvolvimento regional inte-
grado. Entre as ações está pre-
vista a realização de palestras, 
seminários e outros eventos con-
gêneres, buscando o desenvolvi-
mento da região, do Estado, bem 
como o fomento e a divulgação 
de oportunidades de investimen-
tos no Alto Uruguai, como forma 
de otimização das atribuições 

institucionais.
Ainda, destaque para a identi-

ficação de linhas de crédito para 
financiar demandas prioritárias 

previstas no Plano de Desen-
volvimento Regional, elaborado 
sob liderança da AD Alto Uru-
guai, com o apoio da Associação 

dos Municípios do Alto Uruguai 
(Amau) e com a aprovação das 
comunidades dos 32 municípios 
que fazem parte da região.

assinatura do acordo de cooperação entre a agência de desenvolvimento e o Brde no Palácio Piratini

luiz Chaves/PaláCio Piratini

AssemBleiA
lançada frente parlamentar sobre câncer na mulher 

Com a proposta de ser um fó-
rum permanente de debates, espe-
cificamente, para tratar questões 
do câncer de mama e do câncer 
do colo de útero no Estado do Rio 
Grande do Sul, foi lançada na terça-
-feira (12), a frente parlamentar so-
bre o câncer na mulher na Assem-
bleia Legislativa, presidida pela 
deputada estadual Liziane Bayer 
(PSB). 

A cerimônia de instalação da 
frente, que tem na vice-presidência 

o deputado Edu Oliveira (PSD), 
na ocasião representado por sua 
assessora Carla Slongo, ocorreu 
no salão Júlio de Castilhos reunin-
do representantes de entidades 
como a Federação Brasileira de 
Instituições Filantrópicas de Apoio 
à Saúde da Mama (Femama) e o 
Instituto da Mama RS (Imama), e 
apoiadoras da causa.

Em nome da Femama e do 
Imama/RS, a presidente das enti-
dades, Maira Caleffi, ressaltou que 

a estrutura contribuirá para que um 
grupo de deputados dedique sua 
atenção para o câncer da mulher, 
buscando sanar dificuldades que 
comprometam agilidade e qualida-
de do diagnóstico e tratamento da 
doença. Também foram presenças 
a vice-presidente do Imama, Bea-
triz Moser, a gestora de marketing 
Samsara Nyaya Nunes e as volun-
tárias da instituição. 

A representante da Secretaria 
Estadual da Saúde, Nadiane Le-

mos disse que o trabalho da frente, 
a partir do levantamento de dados 
a ser feito, fortalecerá o serviço do 
Estado na melhoria e qualificação 
do atendimento. 

A presidente da frente, deputa-
da Liziane Bayer - autora da Lei Ou-
tubro Rosa RS - destacou a alegria 
de poder oportunizar o canal de 
discussão para o tema ao encontro 
do que se propõe o Legislativo gaú-
cho enquanto casa dos grandes 
debates. "Agora as mulheres têm 

um fórum específico para debater 
suas questões referentes ao cân-
cer. Queremos ainda que a frente 
amplie o diálogo nos municípios 
para que possamos mapear o pro-
blema no Estado e trabalhar nas 
soluções", ressaltou. Finalizando, 
a deputada Liziane anunciou que 
será criado um cronograma de vi-
sitas pelo Estado e de audiências 
públicas, assinalando que as reuni-
ões para alinhamento do trabalho 
deverão ser mensais.

instalação da frente parlamentar sobre câncer da mulher em Porto alegre

elaine Martins
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erechim não aparece entre os 10 de maior PiB no rs 

A Fundação de Economia e Estatística (FEE) e as 
demais instituições estaduais, em conjunto e sob a co-
ordenação do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), divulgaram o Produto Interno Bruto (PIB) dos 
municípios relativos a 2015.

Cinco Cenários
Erechim não aparece entre os 10 primeiros no Rio 

Grande do Sul nos cinco cenários apresentados: Maior 
Produto Interno Bruto, Maior Valor Adicionado Bruto da 
Agropecuária, Maior Valor Adicionado Bruto da Indús-
tria, Maior Valor Adicionado Bruto dos Serviços e Maior 
PIB Per Capita.

Os maiores
Os 10 maiores na sequência são: Porto Alegre, Ca-

xias do Sul, Canoas, Gravataí, Novo Hamburgo, Passo 
Fundo, Santa Cruz do Sul, Triunfo, Pelotas e Rio Grande. 

2014 
O PIB representa a soma, em valores monetários, 

de todos os bens e serviços finais produzidos numa 
determinada região ou cidade, durante um período 

determinado. Vasculhei o site da FEE e não conse-
gui encontrar o ranking de todos os municípios do 
Rio Grande do Sul, apenas relativos ao ano de 2014 
quando Erechim aparecia em 16º lugar, mas com a 
crise industrial dos últimos anos poderá afetar a co-
locação. 

Aratiba a melhor
O único município da AMAU que aparece num dos 

cenários apresentados é Aratiba, com o terceiro lugar 
no Estado no Maior PIB Per Capita (R$ 139.770.09), 
atrás apenas de Triunfo e Pinhal da Serra.

Benjamin Constant do Sul, o pior
Outra cidade do Alto Uruguai, Benjamin Constant 

do Sul aparece entre os piores PIB Per Capita do RS 
com (R$ 11.963, 48), melhor apenas que Alvorada, 
Caraá, Ametista do Sul e Barra do Guarita.

A diferença 
A diferença entre Aratiba e Benjamin Constant do 

Sul é de 11,68 vezes, e mostra os contrastes de uma 
região pequena com má distribuição de renda.

erechim aparecia em 16º lugar no rs em 2014 e com a baixa da produção industrial pode cair no ranking 

Desmanche da máquina pública 

O vereador Alderi Oldra (PT) que foi secretário de Educação de 
Erechim de 2013 a 2016, vê com tristeza o fato do município não 
poder mais se credenciar no Programa Novo Mais Educação: “está 
ocorrendo um desmanche da máquina pública (se referindo a União) 
com os gastos congelados e está sobrando para a educação. Mas 
me parece que aqui em Erechim estão vibrando com isso”. 

Para ele não importa o nome que seja adotado desde que o mu-
nicípio mantenha os programas educacionais. A atual secretária dis-
se que irá manter e ampliar o que vem sendo desenvolvido e deve 
ser anunciado nos próximos dias. 

A preocupação de Oldra é que se aumente o número de crianças 
nas ruas: “já estamos vendo crianças nos semáforos pedindo algu-
ma coisa, tomara que isso não aumente”.

Caras Pintadas: a nova escola 

A escola municipal Caras Pintadas de Erechim foi inaugurada em 
1993 com a presença da primeira dama do Brasil na época Rosa-
ne Collor e o prefeito era Antônio Dexheimer. Com quase 25 anos 
de atuação, ao longo deste período sofreu com as intempéries do 
tempo e os governos que passaram não deram a atenção devida 
à escola. E ela precisa de muitas melhorias. Como foi se deixando 
chegou um momento que seria mais caro reformar ela com suas 
necessidades do que fazer uma nova. 

A nova escola está sendo feita ao lado da atual, num ritmo satis-
fatório, numa área que era dos Vicentinos (instalações de madeira 
foram destruídas pelo fogo em 16 de novembro de 2015). Era para 
estar mais adianta, mas teve vários entraves nos últimos anos que 
impediram o andamento da obra. A informação que recebo é que foi 
licitada apenas a primeira parte da obra e será necessária uma nova 
licitação para a conclusão da escola. 

alderi oldra: “já estamos vendo crianças nos semáforos pedindo alguma coisa”

nova escola municipal Caras Pintadas

rodrigo Finardi 
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Secretaria da Fazenda em novo endereço
A secretaria municipal da 

Fazenda de Erechim está de 
mudança. Ela deixará o pré-
dio da prefeitura onde sempre 
funcionou para se instalar na 
primeira quadra da Avenida XV 
de Novembro (prédio da Antiga 
Unetral, próximo ao posto de 
combustível). 

A parte do ISS já está com a 
estrutura montada nesse local: 
“Não são ainda as instalações 
adequadas, mas logo ficará tudo 100%”, afirma o secretário da Fa-
zenda de Erechim Roberto Fabiani.

Segundo Fabiani o objetivo da mudança é melhorar o atendimen-
to: “hoje temos três endereços com setores da estrutura da secre-
taria. Isso faz com que o cidadão precise ficar indo em vários locais 
para resolver suas questões. Agora iremos colocar todos os endere-
ços em um só o que melhorará o atendimento, afirma.

O secretário ressalta que a mudança estás sendo feito por etapas 
pela complexidade: “nesse final de ano temos todos os fechamentos 
contábeis para fechar do exercício. Mas até final de janeiro devemos 
concluir toda a mudança”, finaliza.

Sobre o que funcionará na prefeitura, nesse local que irá vagar, 
Fabiani relata ser uma decisão do prefeito Luiz Francisco Schmidt, 
mas que ainda não se tem uma definição. 

roberto Fabiani, secretário da Fazenda

rodrigo Finardi

TRE anula todos votos de coligação proporcional de Viadutos 
Na quarta-feira (13) o Tribunal Regional Eleitoral manteve a sen-

tença da Justiça Eleitoral de Gaurama de 30 de maio deste ano so-
bre a impugnação do mandato eletivo de 18 pessoas da coligação 
para eleição proporcional dos vereadores “Unidos Por Viadutos” for-
mada pelos partidos PP, PTB, PMDB, PPS, PSDB e PSB por possível 
fraude com relação aos 30% de mulheres candidatas que concor-
ram. De acordo com a denúncia do Ministério Público as mulheres 
da coligação não fizeram campanha e uma delas não fez sequer um 
voto. Entre os 18 citados, seis foram eleitos nas eleições de 2016. 
Os Desembargadores do TRE por unanimidade anularam todos os 
votos da coligação que acarreta a cassação dos mandatos eletivos.

Reunião do PMDB 
para definir candidato 

à deputado federal 
Na noite de hoje (15) acon-

tece em Campinas do Sul, a úl-
tima das sete reuniões das mi-
crorregionais do PMDB, onde os 
três pré-candidatos à deputado 
federal se apresentam para os 
filiados. São eles: vereador de 
Erechim Rafael Ayub, ex-prefeito 
de Erechim Paulo Alfredo Polis e 
o empresário Vannei Mafissoni 
(Delfim) de Marcelino Ramos. 
Na noite de ontem (14) a reu-
nião foi em São Valentim.

Segundo informações ob-
tidas pela coluna, os dois no-
mes de Erechim Polis e Ayub já 
conversaram e chegaram a um 
acordo. Segundo o Coordena-
dor Regional do PMDB, Edgar 
Marmentini, na próxima sema-
na a executiva irá se reunir com 
os três para encaminhar quem 
será o candidato do partido.


